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 Avec  ce chapitre 9 de l’évangile selon saint Jean, la liturgie nous propose de 
poursuivre notre progression catéchétique vers Pâques. Pour les catéchumènes, elle est une 
marche vers le baptême dans laquelle nous les accompagnons semaine après semaine pour 
qu’ils intériorisent profondément les données essentielles de la foi chrétienne : l’eau vive, la 
lumière du monde, la Résurrection et la vie.  

 Profitant alors du cheminement des catéchumènes, nous autres qui sommes des 
vieux chrétiens, baptisés de longue date, nous sommes invités chaque année à découvrir  
d’une façon renouvelée comment nous pouvons aboutir au jour de Pâques à la même 
profession de foi que ceux qui recevront ce jour là le baptême. 

                    Nous aussi, comme la samaritaine, nous devons entendre le Christ nous dire : 
« va chercher ton mari », et porter ainsi l’attention sur le point sensible de sa vie et nous 
inviter à avancer sur un chemin de conversion. 

                    Avec le récit de la guérison de l’aveugle né, il y a plusieurs questions à aborder… 

 « Rabbi, disaient ses disciples, Est-ce lui qui a péché ou bien ses parents ? » 

 Nous avons souvent cette tendance à attribuer le malheur à la faute…comme si 
la maladie, le handicap, l’infirmité, les épidémies étaient une sorte de punition du a des 
actes répréhensibles…  « S’il est aveugle dit alors Jésus c’est que l’action de Dieu va se 
manifester en lui » peut-être ne peut-on pas expliquer pourquoi cet homme était né 
aveugle, mais on va découvrir comment son aveuglement va faire éclater aux yeux de tous  
la mission du Christ d’être la lumière du monde.   

 En effet, l’aveugle-né enfermé dans sa cécité depuis sa naissance représente 
l’humanité refermée sur elle-même par le mal et le péché d’Adam… Or c’est Jésus qui est la 
Lumière du monde qui seule est capable d’amener cette lumière au sein de la boue avec 
laquelle il guérit l’aveugle… on pense à l’image de la boue dont se sert le Père afin de créer 
l’homme dans le livre de la Genèse…Oui,  par la guérison de l’aveugle-né, Jésus donne la vue 
aux aveugles que nous sommes… Il vient ouvrir les yeux du cœur. Il fait découvrir l’Autre qui 
est Dieu et l’autre que sont nos frères et sœurs, il fait découvrir dans la création l’œuvre de 
Dieu… Finalement, l’illumination intérieure  se traduit par un regard extérieur renouvelé..  

 Frères et sœurs, il y a là un regard positif, un regard de foi à avoir sur les 
réalités du monde… De nos jours,  comme de tous temps je crois, beaucoup sont tentés de 
regarder le monde de façon pessimiste : « le monde est pourri ; il n’y a rien à faire ! » et les 
justifications à ce discours ne manquent pas lorsque nous lisons les journaux ou regardons 
l’actualité.  A longueur de colonnes s’étalent les violences, les bassesses de toutes sortes, les 
dépravations  morales, les égoïsmes collectifs et individuels… 
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 Tout cela existe. Et Dieu le voit, mais cependant malgré tout cela, ou 
plus exactement à travers tout cela, Dieu aime le monde et nous invite à l’aimer. Dieu aime 
ce monde !  

 Cela signifie qu’il ne se résigne pas au mal qui existe dans ce monde 
mais qu’il veut le sauver. D’une certaine manière Dieu nous prend à contre pied. Ce monde 
que nous jetterions aux orties, voir fans la géhenne, Dieu l’aime. Dieu est passionné par sa 
création ; cette création inachevée qu’il est en train de conduire, avec notre collaboration 
jusqu’à sa perfection. 

 La conversion qui nous est demandée dans ce temps de carême, c’est 
finalement d’adopter le regard de Dieu sur le monde, d’adopter son regard d’amour au lieu 
de continuer de gémir… Adopter son regard d’amour pour se laisser envoyer par lui, notre 
Père, et donner notre vie à notre tour, pour nos frères. 

- Serons-nous, frères et sœurs, de ceux qui acceptent de se convertir, d’aimer le 
monde et d’aimer leurs frères en désirant leur salut. 

- Serons-nous de ceux qui viendront à la lumière pour laisser la clarté de l’Evangile, 
l’aurore de la Résurrection venir éclairer tous les replis de notre être. Il s’agit de 
laisser la Bonne Nouvelle venir évangéliser en nous tout ce qui doit l’être.                        
Il s’agit de venir à la lumière pour faire la vérité pour que l’œuvre de Dieu 
s’accomplisse en nous. 

- Voilà ce que nous sommes invités à faire avec les futurs baptisés : « Sortir de nos 
ténèbres et laisser entrer la lumière du christ en nous » 

- Oui aujourd’hui, à l’exemple de l’aveugle-né, comme baptisés, nous sommes invités 
à refaire notre profession de foi en disant nous aussi « je crois, Seigneur ! » 


